

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LXII 2.ª época.—Número 5,765.—Se publica miércoles y sábados

SORIA.—Miércoles 1 de mayo de 1940

Administración y Redacción: General Mola 56 y 58

CONSEJO DE MINISTROS

Se examinan, con gran detenimiento, los problemas de Abastos.—Decreto de adopción, por el Caudillo, de la ciudad de Oviedo, y numerosos pueblos españoles, a los efectos de reconstrucción

MADRID. — Del Consejo de Ministros celebrado el sábado, bajo la presidencia del Jefe del Estado, en la Dirección General de Prensa se ha facilitado la siguiente referencia:

Gran parte del tiempo del Consejo fué destinado a examinar los problemas de Abastos.

Se aprobó una ley organizando los Cuerpos de especialistas en los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Asuntos Exteriores. — Fueron aprobados decretos nombrando cónsul general y encargado de Negocios de España en Bratislava, al ministro plenipotenciario don Juan Manuel Cano y Trueba; y de Londres, a don Manuel Gómez y García Barzanallana.

Nombrando ministro de España en Atenas a D. José María Dusigne.

Gobernación. — Expedientes de agrupación de los Ayuntamientos de Valdemedilla y Cernadilla, en Zamora; de deslinde entre los términos municipales de San Pedro y Alcodor, en Albacete; de concesión de nacionalidad española a favor de un súbdito italiano, excombatiente de la guerra en España; sobre contratación de transporte de correspondencia por vía aérea; nueva redacción de un artículo para la tramitación de expedientes en la Orden de Beneficencia; y decreto de adopción por el Caudillo, a los efectos de la reconstrucción, de los barrios marítimos de Valencia; de los pueblos de Rojís, Caudillo y Concofar, en Castellón; Palamós, en Gerona; El Perelló, en Tarragona; La Granjuela, en Córdoba; Santa María de la Alameda y Peguerinos, en Avilá.

Ha sido también adoptada ple-

namente por el Jefe del Estado, a los mismos efectos, la invicta ciudad de Oviedo. Y finalmente otro por el que se aplica el mismo régimen a determinadas obras y servicios del Ayuntamiento de Bilbao.

Ejército. — Decreto creando la Escuela Superior de Altos Mandos.

Ley concediendo pensión extraordinaria a doña María Zuloaga; y decreto confirmando en sus mandos militares a los generales ascendidos en el Consejo anterior.

Marina. — Decreto sobre ascenso reglamentario.

Aire. — Ley designando a los jefes y oficiales profesionales médicos y farmacéuticos que han de constituir las escalas del Cuerpo de Sanidad del Ejército del Aire.

Decreto aprobando el régimen de las industrias aeronáuticas.

Justicia. — Expedientes sobre libertades e indultos.

Orden por la que se acordó la incoación de una causa general sobre la rebelión marxista, y otra por la que se dispone que en todas las inscripciones de defunción de personas asesinadas en la zona roja o muertas en defensa de los ideales del Movimiento, se incorporen al acta las palabras "Muerto gloriosamente por Dios y por España".

Obras Públicas. — Decretos sobre construcción de obras.

Agricultura. — Ley extendiendo la aplicación de la del 5 de junio de 1939 a la zona del Ebro.

Trabajo. — Decreto declarando urgente, a los efectos de la ley de 7 de octubre de 1939, las obras para la construcción de una barriada de 1.043 viviendas en El Ferrol del Caudillo.

COMENTANDO

Hacia la solución del problema de los presos

Hay en España gran número de personas a quienes afecta la nueva política penitenciaria, y muy especialmente en cuanto se refiere a las comisiones para el examen de penas que funcionan en cada capital de provincia. El hecho interesa a todos los españoles y conviene llevar al conocimiento de las gentes la trascendencia de esta obra magnífica para la paz y entiéndase bien—para la paz, que es tanto como decir: la victoria definitiva.

Examinada la cuestión y ante la perspectiva de una España convertida en un avispero de odios, cárceles y presidios, el corazón de Franco inició una política de generosidad a lo que tarde o temprano se tenía que llegar.

Pero el mérito del Caudillo de España, y el referirnos a este aspecto de los presos, está en el camino elegido para liberar a la Patria de un montón de dolores y de miserias. Porque el problema era escabroso y el calor de la contienda exigía garantías y previsiones de orden social.

De aquí nació la obra de "La redención de penas por el trabajo" que vivió la luz en el momento mismo de la guerra y aun en los días en que la lucha contra el marxismo alcanzaba mayores proporciones. Mas la visión carente de Franco y su espíritu de comprensión, lejos de apasionar la inteligencia del Caudillo, le llevaron a la actividad más sensible y delicada y pone los jalones de una institución francamente previsora y optimista.

Yo recuerdo esta anécdota que refleja bien claramente el temperamento del Generalísimo y de sus colaboradores en la obra de la redención de penas por el trabajo. Estábamos ocupados los cronistas de la guerra, por que nuestras tropas se hallaban en la ofensiva, sobre el Ebro, en la gran batalla del Ebro, como la llamaron los mejores críticos del mundo militares. Yo leí en los periódicos, por primera vez, que ante la perspectiva de una España que por las necesidades de la guerra se veía convertida en un gran presidio, el Generalísimo ha-

bía pensado establecer el principio de la redención de penas por el trabajo. Bonita institución—dije yo—pero el panorama de la lucha que se desarrollaba entonces con mayor dramatismo que en ninguna otra ocasión, me obligó a separar la vista de estos lugares y a incorporarme a la actualidad bélica—estaban todos pendientes de la batalla del Ebro—pero el Caudillo, alma de la victoria militar, sentía a la vez otras ocupaciones y preocupaciones, y quizá esta de los presos la de mayor trascendencia. Vacilé un poco y por fin me decidí a visitar a don Máximo Cuervo, coronel del cuerpo jurídico y además Director de Prisiones, que tenía sus oficinas en Vitoria.

—Dígame, mi coronel—le dije—¿qué es eso de la redención de penas por el trabajo? El señor Cuervo Rodríguez me entregó un impreso que contenía el reciente decreto de la redención de penas. Noté en el director general un cariño apasionado hacia la obra, y entre las pocas palabras que me dió recuerdo perfectamente esta que entrecorrimos con el respeto más grande: "Es un pensamiento de nuestro Caudillo que refleja su espíritu bondadoso y previsor".

El impreso sobre papel blanco, y de una modestia que rayaba en la pobreza, me lo eché al bolsillo y apenas si permanecí en Vitoria unas dos horas, porque el tiempo apremiaba y las radios del mundo continuaban diciendo: Sigue la lucha encarnizada en la batalla del Ebro.

Camino de Zaragoza, por la carretera de Pamplona bordeada de tierras verdes y frescas. Todo era campo, mitad monte y mitad llanura. Árboles, viñedos, rastros... Comprendí entonces y mucho más a medida que iba llegando aquel impreso sobre papel blanco que contenía las bases de la futura organización penitenciaria.

Hoy me pide la pluma unos pensamientos más sobre esta pena de la redención del culpable y hasta parece que me pregunta: ¿Qué le parece a usted? ¿Saldrán muchos presos de las prisiones? Francamente creo que

LA SITUACION EN EUROPA

Continúa el avance alemán que no pueden contener las tropas noruegas—Las fuerzas alemanas y aliadas frente a frente

Muchos aparatos derribados

Londres. — El enviado especial de Reuter cerca de las fuerzas aliadas, en Noruega, informa que se han desarrollado grandes combates entre los aviones de bombardeo alemanes y los cazas aliados sobre el lago Engeset, próximo a Aalesund, puerto situado sobre la costa occidental de Noruega, entre Bergen y Trondheim. Muchos aparatos han sido derribados.

Un avión alemán y otro británico han caído sobre el lago Breidal, a 80 kilómetros al Sur de Aalesund. Los dos aparatos quedaron destruidos.

Otro aterrizó en Eykylven, cerca de Aalesund también y se encendió. Dos de los tripulantes perecieron carbonizados y el resto de la tripulación fué hecha prisionera. También desarrolló gran actividad la aviación alemana sobre el puerto de Molde a 60 kilómetros al Norte de Aalesund y al Noreste de Andalsnes, donde según el último comunicado de guerra británico desembarcaron las tropas aliadas a pesar de los ataques aéreos alemanes. Molde fué violenta e insistentemente bombardeado. El comunicado publicado por el alto mando noruego, sobre las actividades en el mar, declara que continúan los combates entre los buques noruegos y los aviones y unidades navales alemanas.—Efe.

Ha desaparecido la perspectiva de ocupar Trondjem inmediatamente.

Amsterdam.—En un resumen general sobre la campaña de Noruega, el corresponsal del "Times" escribe que es necesario confesar francamente que los aliados están obligados a hacer nuevos proyectos y que la perspectiva de ocupar Trondjem inmediatamente ha desaparecido.—Efe.

Los periodistas neoyorquinos ponen de relieve la inverosímil maestría de las tropas alemanas

Nueva York.—En sus comentarios a las operaciones militares de Noruega, los enviados especiales de los periódicos neoyorquinos, en Estocolmo, ponen de relieve "la maniobra de flanco realizada con inverosímil maestría por las fuerzas blindadas alemanas, que atravesaban los desfiladeros, escalan crestas nevadas a mil metros de altura llegando a lugares que nadie pensaba pudieran llegar.

Estas fuerzas avanzan en el valle del Oeste hacia Occidente, en dirección a Dombas y Trondjem, para aislar a los ingleses de su base al Sur de la última ciudad.

En numerosos puntos las carreteras de montaña escaladas por los alemanes tienen escasos metros de anchura y están trazadas sobre imponentes abismos.

Dichas rutas sólo son practicables para los conductores experimentados y es enigmático, cómo han podido los alemanes recorrerlas estando cubiertas de nieve".—Efe.

El record de los triunfos aéreos.

Berlín.—Una escuadrilla de caza alemana, destinada a la vigilancia del frente occidental, ha logrado, en estos días pasados, la cifra record de 75 victorias.

Estas victorias se han alcanzado en combates aéreos muy encarnizados contra cazas enemigos y en la mayoría de los casos sobre suelo francés.

Interrogado el comandante de la escuadrilla ha manifestado que ésta ha derribado a los franceses dos aparatos de bombardeo, diecisiete

sí, que de un lado la redención y de otro el examen de penas resuelve de una manera definitiva el problema an gustoso de los presos. Podríamos hacer un cálculo sobre el número de perdonados, pero por hoy basta con insistir que el Caudillo ha dicho que en la sociedad española caben todos menos los que tengan las manos empapadas en sangre.

C. Kellex

aviones de reconocimiento y tres de caza.

Ha añadido que suman nueve los aparatos derribados sobre suelo alemán y 66 sobre territorio francés, desde el mes de marzo.—Efe

Los aliados oponen en Noruega mayor resistencia

Berlín.—Crónica de la D. N. B. enviada desde el frente:

"En diferentes lugares han debido recibir la orden de intensificar la resistencia, después de los fracasos de las últimas semanas. Y en efecto, oponen mayor resistencia.

Sin embargo, no detienen el avance de las tropas alemanas. Los aviones alemanes ayudan a las tropas con sus vuelos de reconocimiento y atacan, con éxito, a los buques enemigos.

Seis baterías noruegas, de ocho piezas de artillería alpina, han pasado a poder de los alemanes, que al mismo tiempo se han apoderado de 20.000 granadas, de una gran cantidad de aparatos de telefonía sin hilos y otro material.

En el frente occidental la actividad habitual de los elementos de contacto y de los grupos de artillería".—Efe.

Se dice que los noruegos han detenido el avance alemán

Londres.—Según noticias de Estocolmo, los noruegos han detenido el avance alemán hacia el Norte de Roeros, después de volar los puentes del ferrocarril Oslo-Trondheim, y han establecido nuevas posiciones defensivas en la orilla izquierda del río Glommen para resistir a las columnas motorizadas alemanas que tratan de llegar al ferrocarril Dombas-Storen a través de las montañas, desde Tynset y Alvdal.

Los informes llegados a la frontera sueca indican que las tropas noruegas de este sector han enlazado con los grupos expedicionarios británicos y franceses y afirman que los desembarcos de fuerzas aliadas en Noruega continúan con ritmo acelerado.—Efe.

Numerosos prisioneros

Berlín.— Entre los prisioneros ingleses hechos en Noruega por las tropas alemanas hay gran número de soldados pertenecientes a los regimientos de Leicesters y Forters. El comandante del primero de los citados regimientos se encuentra entre los prisioneros.—Efe

Continúa la lucha de guerrillas en Narvik

Estocolmo.—Según el corresponsal del "Aftonbladet" en Kiruna, las tropas alemanas de Narvik se han retirado hacia el Noreste.

La lucha de guerrillas continúa al Norte y al Noreste de dicha ciudad, donde se ha señalado alguna actividad de artillería.

El tiempo, que durante toda la semana paralizó casi por completo las operaciones, ha empezado a mejorar.—Efe.

El refuerzo de las defensas costeras de Noruega

Berlín.—Las unidades noruegas puestas en servicio por la marina de guerra alemana serán utilizadas en la defensa de las costas y en servicio de reconocimiento. Continúa metódicamente el refuerzo de las defensas costeras de Noruega. Se ha cuidado especialmente de montar artillería en los puntos más importantes de los sectores ocupados.

Las posiciones ya fortificadas por los noruegos han sido también reforzadas.—Efe.

Aparato alemán derribado

Londres.—El Ministerio del Aire anuncia que un hidroavión británico del servicio de defensa de las costas ha derribado a un Messerschmidt-110.—Efe.

Las tropas aliadas y alemanas frente a frente.

Londres.—La radio inglesa dice que las tropas aliadas y alemanas se encuentran frente a frente a l

Norte de Trondheim y que los con veyes alemanes que transportaban refuerzos a Noruega han sufrido pérdidas en el Skagerrak.

Según informes no oficiales, ha sido hundido un barco de tres mil toneladas entre la isla danesa de Sjaeland y la costa noruega.—Efe.

Fábrica nacional de moneda y timbre

CONCURSO-OPOSICION libre para cuatro plazas de Maquinistas de Tipografía, de primera; tres id. de segunda y seis de marcadores, más las vacantes que se originen hasta la fecha de los Concursos.

Se convoca un Concurso-oposición libre para proveer cuatro plazas de Maquinistas tipográficos de primera; tres id. de segunda y seis de Marcadores más las vacantes que se originen hasta la fecha de la terminación de los Concursos, con el jornal de 16'65 pesetas los Maquinistas de primera, 14'80 los de segunda y 11'80 los Marcadores (diario, con abono de domingos y días festivos), de acuerdo con las siguientes normas:

1. Los concursantes deberán probar documental y justificado mediante certificado del registro civil, tener más de diez y ocho años y menos de treinta y cinco los Marcadores, más de veinte y menos de treinta y cinco los Maquinistas de segunda, y más de veinte y menos de cuarenta para los Maquinistas de primera.

a) Demostrar que son personas afectas al Glorioso Movimiento Nacional, mediante certificaciones de las Empresas, en que han trabajado últimamente y de una Autoridad civil, militar o de la F. E. T. y de las Jons.

b) Presentar certificado de vacunación antitífica y antivariólica.

c) Presentar certificado de antecedentes penales, expedido por el Registro correspondiente.

d) Una vez examinadas las instancias, aquellos que resulten admitidos al Concurso serán reconocidos por el Servicio Médico de esta Fábrica, quien, en su caso, certificará que no sufre lesión orgánica ni enfermedad que le impida realizar su cometido.

2. Los aspirantes llenarán las instancias, que se les facilitarán al precio de 0'10 ptas. acompañándolas de toda la documentación exigida y aquella que crean conveniente añadir, presentándolas, debidamente reintegradas, en el Negociado de Personal de esta Fábrica desde la fecha de la publicación de la presente convocatoria hasta el día 13 de mayo, a las trece horas. A los aspirantes de provincias que envíen sus instancias por correo, se les imputará como fecha de presentación la del matasellos de la Administración Postal correspondiente. A los concursantes se les entregará recibo numerado, acreditativo de los documentos presentados, cuyo índice se hará constar al margen de la instancia.

3. Los ejercicios podrán ser teóricos, prácticos o de ambas clases, y su número, el que considere necesario el Tribunal encargado de juzgarlos, siendo los teóricos desarrollados por escrito.

Las materias sobre las que versarán estos ejercicios serán las propias de cada una de las categorías objeto del presente Concurso; por lo que respecta a los Maquinistas de primera han de demostrar, además, especial conocimiento de ramas numeradas.

4. El concurso de méritos no habrá de celebrarse más que para la resolución de los casos de empate en los ejercicios de oposición, reservándose el 80 por 100 de las plazas, en la forma prevista por la Ley de 25 de agosto de 1939, para ex combatientes, ex cautivos, etc., etc.

5. El fallo del Tribunal nombrado por el Ilmo Sr. Administrador-Jefe de esta Fábrica será inapelable, sin que puedan alegar derecho alguno los concursantes que no obtuvieran plaza, aunque hubieran aprobado algún ejercicio.

Madrid 24 de abril de 1940.—V. B. El Administrador-Jefe Luis Auguet. P. el Ingeniero-Jefe José Góngora.

BRILLANTE ACTO EN LA DIPUTACION

La Fiesta del Libro en Soria

El día 23 de abril, aniversario del fallecimiento del Príncipe de las Letras castellanas, don Miguel de Cervantes Saavedra, celebrase en toda España la Fiesta del Libro. El año actual, sin embargo, para mayor facilidad en la celebración, fué trasladada a la fecha del domingo último.

A las 12 de la mañana del mencionado día, en uno de los salones de la Excm. Diputación Provincial se celebró un brillante acto con motivo de la Fiesta del Libro, siendo presidido por las autoridades militares, civiles, eclesiásticas, Jeraquías del Movimiento y Claustros de Profesores del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza y Escuela Normal; asistiendo representaciones de la Comunidad de Padres Franciscanos, Inspección de Primera Enseñanza; Sección Administrativa de Primera Enseñanza, Maestros de la Capital y numerosos alumnos de los Centros docentes.

El Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Provincia, don Hilario Quintana, pronunció breves palabras dando apertura al acto. A continuación la Directora de Archivos y Bibliotecas, doña Asunción Martínez Bara, dió lectura a la Memoria del Patronato de Bibliotecas y Museos encareciendo la trascendental importancia de las Bibliotecas públicas, el funcionamiento de las mismas y los medios que existen para fomentarlas a fin de que no sólo acudan a ellas los estudiantes, sino los comerciantes, los industriales y los obreros. Trató después de la creación de las Bibliotecas infantiles, y de las Bibliotecas populares, exponiendo la conveniencia de los préstamos domiciliarios de libros. Elogia la labor de la Prensa por su interés en la difusión de la cultura popular y termina exponiendo su deseo de que el Museo Celtibérico pueda abrirse nuevamente. Fué calurosamente aplaudida.

A continuación, el culto Catedrático de Latín del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria, don Agustín Muñoz Carrascosa, dió una brillante conferencia, desarrollando el tema "Cervantes, Caballero de la Hispanidad".

El conferenciante, después de saludar a las autoridades y concurrentes al acto, manifestó que en cumplimiento de un deber aceptó la misión que se le había confiado. Con sólida argumentación trató del pensamiento de Cervantes, representación suprema del pueblo español. Don Quijote de la Mancha, su magna obra, constituye un tesoro de nuestra riqueza literaria. En torno al pensamiento de Cervantes—dice—se ha escrito mucho. La vida es un quehacer, una elección, una decisión, una preferencia. El sentido del Quijote es preciso buscarlo en la vida de Cervantes. El mismo nos lo dice: "Don Quijote nació para mí".

"Ramiro de Maeztu también dijo: "El Quijote es el propio Cervantes elevándose sobre el tiempo y el espacio".

La grandeza de Cervantes—continúa diciendo—se comprende en su sentido de hispanidad y de fervor religioso. Expulsados musulmanes y judíos, aparece la unidad de España y ejerciendo su predominio en toda Europa, mientras sus navegantes ensanchan el Imperio. Varios poetas cantaron las bellas gestas hispanas, entre ellas el del siglo pasado Manuel José Quintana.

El señor Muñoz Carrascosa relata la vida del glorioso Manco de Lepanto, describiendo su heroísmo como soldado, su cautiverio durante cinco años en Argel, su liberación y su regreso a la Patria.

Cervantes, tanto en Madrid, como en Lisboa, busca un empleo; pero no se daba cuenta de que en España no siempre se reconocía el mérito. Ello le produjo una gran decepción y, recordando sus aficiones literarias, acude al campo de las letras. Después de "Galatea" escribe comedias; pero Cervantes, a pesar de su pensamiento elevado y de poseer otro elemento como era la musicalidad del lenguaje, reconoce que como

poeta no puede realizar su sueño.

Fracasado en la poesía se dice que debe ser hombre práctico, ejerciendo diversos cargos; pero, como no es hombre práctico, el infuortuno le lleva a una prisión. A los cincuenta años Cervantes, en la cárcel, en actitud reflexiva piensa en sus sueños. Cervantes es un viejo con pretensiones de joven y de este contraste nace la figura de don Quijote, que sueña, pero no despierta. Para don Quijote, vivir es soñar y las cosas reales no son más que sueños que forja su imaginación. Así, por ejemplo, en la aventura de los Molinos de Viento, los molinos son gigantes con los que tiene que luchar.

Termina el conferenciante definiendo el concepto de Hispanidad. La caballerosidad y el espíritu cristiano de los españoles son los dos elementos que integran la Hispanidad. Cervantes, como caballero y como cristiano, es un símbolo de España, nuestra Patria, que está llamada a realizar grandes empresas.

El señor Muñoz Carrascosa fué aplaudidísimo.

Terminó el brillante acto con unas breves palabras del Excmo. Sr. Gobernador Militar, excitando a pensar y a obrar siempre con los grandes ideales de Dios y España, a los gritos de Franco, Franco, Franco y ¡Arriba España!

De la provincia

Molinos de Duero

Velada teatral.—Con un lleno completo se celebró en este pintoresco pueblo de pinares una gran función teatral, poniéndose en escena la preciosa comedia de Muñoz Seca "La Buena Suerte" y "El miserable puchero", sainete de ambiente madrileño, original de Antonio Casero.

Dirigida la velada por el maestro nacional don Casto Rodrigo, éste ha sabido llevar a cabo una obra difícil de representar, como la primera de las citadas, logrando que los personajes centrales se desenvolviesen con la necesaria soltura y acierto.

Eusebio Alonso, en el "Conde de Lau relia", afortunadísimo; encarnando admirablemente sus respectivos papeles los restantes artistas masculinos: Mariano, Gregorio y Justo Cornejo Saturnino y Martín Delgado, Ignacio Arranz, Manuel Alonso y Casto Rodrigo, que al propio tiempo que dirigió las obras desempeñó el espinoso papel de Luis. Del sexo femenino, todas estuvieron como se esperaba: oportunas y desenvueltas en escena coral consumadas artistas, Carmen Cano, Aurelia Ramos, Juana y Agustina Asenjo, Nati Antón (cantadora en Carolina), María y Elena Pérez, todas las cuales rivalizaron en entusiasmos y belleza, cosechando abundantes y nutridos aplausos de la selecta concurrencia que llenaba el hermoso salón teatro. Y para terminar, haremos mención especial de Ignacio Arranz que en el papel de "picador" hizo reír al público durante toda su actuación estando también oportunísimos los hermanos Cornejo, Eusebio y Manolo Alonso (saladísimo éste último) y Martín Delgado. Las chicas muy bien. Las señoritas Ramos, Asenjo y Antón se lucieron en la interpretación de sus correspondientes personajes. El público pidió insistentemente se repitiese. A todos los artistas y demás personas de la localidad que ayudaron con sus desvelos al feliz éxito de la función, les expresamos desde aquí, a ruego del Sr. Director artístico su agradecimiento.

Nuestra enhorabuena más cordial a los organizadores, director e intérpretes por el triunfo logrado, haciéndola extensiva al apuntador Abraham La Torre que con tanto acierto desempeñó su importante cometido.

Un forastero

Manual de formularios para secretarios de Ayuntamiento (Nueva edición). Precio en rústica, 10 pesetas. Se ha puesto a la venta en la Librería de E. Las Heras. — Soria

Un forastero

Manual de formularios para secretarios de Ayuntamiento (Nueva edición).

Precio en rústica, 10 pesetas.

Se ha puesto a la venta en la

Librería de E. Las Heras. — Soria

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

Un forastero

La lucha en Noruega

Por J. AGERO

Hasta este preciso instante pocas eran las vicisitudes bélicas que podían visarse en el escenario de Noruega. A partir del día 9 de abril, el avance alemán se dibujaba en el mapa escandinavo como una línea recta que, partiendo de Oslo, iba prolongándose hacia el Norte. Ninguna fuerza contraria había sido capaz, hasta la jornada del 25 de abril, de desviar esa serie de puntos sucesivos que, sin torcerse, iba a clavarse en el norte del mapa noruego. Los desembarcos aliados, hasta esta fecha, no han tenido suficiente capacidad para representar un contrachoque y en la jornada del día 25, cuando las fuerzas franco británicas intentaban establecer la muralla de contención en el punto estratégico de Lillehammer, el fracaso ha sido tan enorme, que las fuentes autorizadas británicas se han visto obligadas a explicar que las tropas aliadas han retrocedido ante el enemigo con el objeto de reforzar las anteriores posiciones. Este eufemismo castrense de sobra sabemos traducirlo.

Hay, sin embargo, muchas personas que, después de haber sido testigos del fulminante recorrido por el mapa de Polonia, que duró poco más de tres semanas, estiman que el avance alemán es ahora demasiado lento. A estos impacientes, no por ver el éxito de una de las partes beligerantes, porque nuestra opinión es absolutamente neutral, sino deseosos de ver el resultado de esta feroz contienda que tanto recuerda la famosa escena en que se enfrentaron don Quijote y el Vizcaíno, habremos de decirles, en primer término, que el interior de Noruega presenta una geografía complicadísima, con numerosos valles y desfiladeros, que supone para el avance de las columnas grandes obstáculos. Sin embargo, comparadas separadamente las etapas de la ocupación alemana, demuestran un avance diario de más de treinta kilómetros, teniendo en cuenta que las carreteras de aquel país deben estar todavía cubiertas por los hielos.

La anterior razón no explica, sin embargo, completamente, por qué Alemania no ocupa el extenso y di-

ficultoso territorio de Noruega, a modo de una rápida ocupación. Y las causas no son precisamente de orden físico, sino de orden moral. Las tropas del Reich están ocupando Noruega y no conquistándola, aunque el especial estado psicológico en que se hallan los noruegos hace aparecer como que se trata de una verdadera conquista. Pero Alemania no quiere la guerra con los noruegos, ni tampoco intenta utilizar aquel país como campo de batalla. Esto, que fué proclamado con toda solemnidad el día de la ocupación, ha venido repitiéndose constantemente. Lo que Alemania intenta es que Noruega no pueda convertirse en una base aliada para derrotar al Reich, y ya, en efecto, comenzó a utilizarse con este fin cuando Inglaterra sembró de minas, el día 8 de Abril, las aguas territoriales noruegas. Alemania se presenta como amiga de los noruegos y observa toda clase de consideraciones frente a la población civil. Así, pues, una de las dificultades mayores que se oponen al rápido avance es el propósito inicial de evitar en lo posible la destrucción que acompaña a la guerra y, por ello, cuando es necesario destruir estaciones y enlaces ferroviarios, se hace con el inevitable fin de que los enemigos no puedan utilizarlos creando así dificultades al avance alemán.

Vamos por la tercera semana desde que los soldados del Reich han puesto pie en el territorio noruego. Hay que confesar que la solución diplomática y por vía amistosa con que Alemania contaba para ocupar el territorio regido por el Rey Haakon, ha fallado. Por consiguiente, sin que por ello se haya abandonado completamente la iniciativa diplomática, la ocupación del territorio será, principalmente, por la fuerza de los armamentos. El primer fracaso aliado, al ponerse en contacto con el Ejército alemán en el sector del Sur, es un tropiezo grave en la iniciación del contraataque que los francoingleses pensaban oponer a las fuerzas del Reich. Cuando escribimos estas líneas, el telégrafo da cuenta de que el avance alemán continúa.

La guerra en Noruega

El comunicado alemán anuncia la progresión de sus fuerzas.—En la región de Otta presionan las tropas británicas que contienen el avance enemigo en dicho lugar

Berlín.—Comunicado de guerra del Alto Mando alemán.

"Durante la jornada del sábado, las tropas alemanas que operan en Noruega han obtenido notables éxitos. En todas partes ha sido vencida la resistencia enemiga y ha continuado el avance de las tropas alemanas. La aviación ha apoyado a las fuerzas terrestres y ha intervenido directamente en los combates atacando las comunicaciones y los movimientos en la retaguardia enemiga. Entre los prisioneros hechos el sábado se encuentran también ingleses, entre otros un coronel que mandaba una formación de Leicesters. Progresó en todo Noruega la acción pacificadora. Después de la ocupación de Voss por las fuerzas alemanas los destacamentos noruegos que se encontraban en esta región han sido perseguidos y han terminado por abandonar sus armas y refugiarse en las montañas.

En la región de Stavanger el número de prisioneros ha aumentado hasta llegar a ser en la actualidad 241 oficiales, entre ellos numerosos aviadores y 2.921 hombres. El botín de armas y municiones es muy importante, pues se han cogido 20 cañones y más de 270 ametralladoras. Durante la noche del 26 al 27 de abril han continuado los ingleses sus ataques contra Narvik. A pesar de la gran actividad de la defensa contra aviones, los aparatos alemanes han atacado con éxito a las tropas británicas de desembarco cerca de Hansstad y Andalsnes. Delante de Narvik ha sido alcanzado de lleno un cruceiro británico por bombas de gran calibre. El barco ha quedado fuera de combate. En el fiord de Molde, tres grandes transportes británicos de un tonelaje total de 12.000 toneladas han sido hundidos y gravemente averiados otros varios que representan unas 25.000 toneladas. Un avión británico ha sido derribado en el mar del Norte. Otros aviones enemigos han sido igualmente destruidos cuando volaban sobre tierra firme. Falta un avión alemán. En el frente del Oeste sin novedad".—EFE.

En la región de Otta presionan los ingleses.

Estocolmo.—Algunos correspondientes suecos que se encuentran en Noruega anuncian que las tropas alemanas han tenido que retirarse en la región de Otta, bajo la presión de las tropas inglesas que hacen grandes esfuerzos para detener la marcha del enemigo hacia Dombas. Algunos contingentes alemanes se han concentrado en el valle de Nordoster y mientras tanto el grueso de sus fuerzas avanzan hacia Kvicuine y Ulster por la vía de Ovre, a fin de establecer contacto con las fuerzas de Trondheim. Un puente situado al Norte de Koros ha sido destruido. Las fuerzas

alemanas que han ocupado el valle de Oster son poco numerosas y posiblemente incapaces de maniobras de alguna envergadura.

Actuación eficaz de la aviación alemana

Berlín.—De fuente oficiosa se comunica: "Durante la jornada del sábado las escuadrillas de combate alemanas han participado vivamente en las operaciones de Noruega.

Al sur y al oeste de Dombas cuatro columnas en marcha han sido atacadas en vuelo bajo con bombas y fuego de ametralladoras. Los vuelos de los aviones se han dirigido especialmente a los lugares donde los puentes y las carreteras estaban cortados por los efectos de los bombardeos. Estos ataques han sido casi siempre una sorpresa para el enemigo que ha perdido numeroso material y hombres.

Las vanguardias alemanas han hecho muchos prisioneros. Durante el sábado la aviación alemana atacó repetidas veces las vías férreas. Varios trenes enemigos han quedado inmovilizados. Dos transportes han descarrilado entre Andalsnes y Dombas. Un tren ha sido incendiado e igualmente un depósito de municiones en Kors. Las estaciones de Andalsnes, Lesje, Altoval han quedado destruidas. Tanto en las estaciones como en la mitad de los trayectos hay varios trenes volcados. Las locomotoras no circulan y los lugares de desembarco de los ingleses están verdaderamente devastados. Los muelles y depósitos han sido incendiados y destruidos. Con grandes penalidades intentan los barcos ingleses acercarse a la costa mediante pequeñas canoas. La artillería antiaérea funciona incesantemente pero nada puede contra la aviación alemana".—EFE.

Versiones sobre la situación en el valle de Glommen

París.—Situación militar en Noruega: Los círculos militares franceses estiman que las operaciones alemanas han llegado a detenerse, salvo en la región de Roeros.

Declaran que la carencia de informaciones directas ha dado lugar a tres versiones contradictorias acerca de la situación en el valle de Glommen, llamado en la parte septentrional, Oesterdal. Según la primera de estas versiones los alemanes han continuado su avance hacia el norte. La segunda versión da por supuesto que se han retirado hacia el sur; por último, la tercera declara que han cambiado la dirección y que se han desviado hacia la frontera sueca. Un poco más hacia Roeros, en la parte de Tynset, se ha registrado la presencia de dos destacamentos alemanes que

avanzan el uno hacia Kvine—al oeste de Roeros—y el otro hacia Kjerkin, en la línea de Dombas.

El mal tiempo ha impedido la actividad aérea y por esta circunstancia los aviones aliados no han podido bombardear los aeródromos alemanes como lo hicieron en las jornadas precedentes.

Continúa el bloqueo en el mar y han sido capturados varios barcos alemanes. La situación en Narvik no ha cambiado. Las tropas aliadas estrechan el cerco en torno de los pequeños destacamentos alemanes, dispersos por la región. En Steinkjer, las tropas de ambos lados están frente a frente y se registran por ambos lados frecuentes escaramuzas, sin que ni unos ni otros se arriesguen a una ofensiva. Los alemanes han hallado viva resistencia en Yvan, posición fuerte, entre dos montañas. A pesar de la cooperación de los aviones y de la artillería, los alemanes no han logrado doblar la resistencia aliada y se estima que esta posición podrá ser mantenida largo tiempo, si se dispone de elementos suficientes".—EFE.

Los alemanes establecerán su cuartel general en Roeros.

Estocolmo.—Según informes de la frontera, los alemanes están fortificando los alrededores de Roeros para hacer de esta población el Cuartel General del centro de Noruega.

Las primeras líneas han sido establecidas en Orvros, a ocho kilómetros donde los noruegos han cortado el ferrocarril de Stoeren, mediante la voladura de un puente sobre el río Glommen.

La prensa de Estocolmo afirmó que ha habido encuentros entre tropas francesas y alemanas en la región de Trondheim, pero sin que se hayan producido cambios en la situación en este frente".—EFE.

Han desembarcado en Noruega nuevos contingentes ingleses.

Londres.—"Ha sido rechazado un nuevo ataque enemigo contra nuestras posiciones del Gundbrastal. Las tropas aliadas han efectuado nuevos desembarcos en la costa noruega, a pesar de la acción aérea de los alemanes sobre la ciudad de Andalsnes y sobre nuestras líneas de comunicación. El enemigo ha desplegado también cierta actividad en la región de Narvik aunque sin causar ningún efecto sobre las operaciones. En el sector de Namsos, sin novedad".—EFE.

Continúan los violentos combates en la región noruega de Voss

Estocolmo.—La radio de esta capital dice que los combates alrededor de Voss, en la línea ferroviaria de Bergen a Oslo, continúan con la misma violencia de estos días. Añade que ha sido derribado un avión alemán y que otros tres se han visto obligados a aterrizar en las inmediaciones de este sector".—EFE.

Alocución del director de "Telégrafo". "Es imposible que un país como Italia quede, a la larga, fuera del conflicto".—dice.

Roma.—En una alocución dirigida por radio al Ejército italiano, el director del "Telégrafo", Ansaldo, ha declarado entre otras cosas: "La situación de las tropas franco-británicas, en Noruega, es muy difícil, y los aliados corren peligro de ser derrotados completamente. Nuestros votos se dirigen al triunfo de las armas alemanas, y, junto a los soldados alemanes, dedicamos un recuerdo a sus caídos en Noruega".

Refiriéndose después a la situación general, Ansaldo afirmó: "Es posible que un país como Italia quede, a la larga, fuera del conflicto. Esta apreciación se ha visto recientemente en los discursos de los camaradas Grandi y Buffarini ante la Cámara de los Fascios y Corporaciones. Nosotros no tenemos más que un deber que cumplir: "Estar preparados para la orden que se nos dé." Y este "estar preparados" encierra la suerte entera de Italia y de todos los italianos".

AGRICOLAS Y PECUARIOS

La Ley del Subsidio Familiar en la Agricultura, a cambio de lo que da, sólo os quiere imponer una obligación: La inscripción en su Censo para que consistís en el reparto de sus beneficios.

La alarma sueca

Por RODRIGO DE ARRIAGA

De trágico, en verdad, puede calificarse el destino de los países escandinavos situados, en este trance de la guerra, entre la espada y la pared.

Finlandia empezó sufriendo, aunque fuera indirectamente, las consecuencias de la guerra anglo-franco-alemana. A juzgar por la unánime repulsa que la agresión bolchevique levantó en todo el mundo, presumible es que al no haber estado empujados en una guerra las principales naciones que hubieran podido ayudar eficazmente a la infortunada nación, la epopeya finesa no hubiera tenido el desdichado colofón que colocó a Finlandia a merced del capricho del sátrapa comunista.

Fueron después, pocos días ha, Noruega y Dinamarca, quienes sintieron sonar a su puerta la trágica llamada de la guerra. Demasiado privilegiada la posición de estos países, en relación al que es escenario de la guerra, y más tentados aún por lo que sus fuentes naturales representan para el funcionamiento de la que hasta ahora se ha revelado como máquina esencial de la guerra: el bloqueo, no era de extrañar la inquietud que por su suerte se sintiera en todos los medios políticos internacionales... Y la guerra, al fin, reclamó la posesión de esta parte del mundo, cuyo dominio, más tarde o temprano, casi fatalmente, le estaba reservado.

Y si es cierto que las mismas causas producen siempre iguales efectos, de temer es por la suerte de Suecia, observando la campaña de prensa que se desarrolla alrededor de esta nación. Analizando serenamente los acontecimientos, no puede ofrecer grandes dificultades el dar con la verdadera inspiración de esta nueva fase propagandística, asentada sobre la hipótesis de una invasión de Suecia por el ejército

alemán. Aun resultando cierto para Alemania que las simpatías del gobierno sueco no siguen una línea recta en dirección a Berlín—buena prueba de ello son estas notorias tendencias que encuentran su fuente en Suecia—, tampoco es menos verdad que si las intenciones del Reich fueran las que hoy se ponen en determinados sectores, no hubiera dejado para hacer, en mañana inseguro, lo que, aprovechando la sorpresa del primer momento, hubiera podido hacer ayer. En Berlín se sabía, cuando se jugó la magnífica jugada del Norte, cuál había de ser la reacción de Suecia ante los acontecimientos que a su lado se desarrollan ahora. Y, sin embargo, Alemania, a la hora de tomar las cartas en la mano, dejó sobre la mesa, en situación de "no juego", la carta de Suecia.

Bastante más lógico sería buscar el fundamento para la hipótesis de una complicación de Suecia en la guerra, en la parte de los aliados. Veamos si no. La clara y enérgica actitud alemana desembarazó el horizonte nórdico de perspectivas más o menos nebulosas. La realidad allí es una sola: la guerra se ha extendido a estos países, con la consiguiente desventaja para los aliados en los dos campos, el económico y el prolijo militar. Dueños los alemanes de casi toda la parte sur de Noruega, consolidada ya su situación aquí, el suministro a Alemania del mineral sueco queda ampliamente garantizado. Por otra parte la libre actuación del Reich en esta parte noruega que tan desdramáticamente a Inglaterra, constituye una mortal amenaza para las islas británicas. Ahora bien, ambos preciosos objetivos serían ventajosamente compensados, si los aliados pudieran disfrutar de parecida situación en Suecia.

Carburantes y autarquía

Uno de los problemas fundamentales de los Estados modernos es el del abastecimiento de combustible líquido que constituye hoy uno de los elementos primordiales de la economía de paz y de guerra, habiendo dado lugar a desarrollos peculiares de la política internacional, ya que los países imperialistas se han preocupado de asegurarse el control de los yacimientos naturales de petróleo y de los transportes para su abastecimiento.

Así la intervención de Inglaterra en Persia fué dictada por el propósito de controlar la producción de petróleo aprovechando al efecto la codicia de los antiguos shás para recabar privilegios que fueron abolidos cuando, gracias a una revolución nacional, la antigua Persia recobró su independencia y se transformó en el actual Iran. De la misma manera, la sucesiva ocupación británica de Haifa en la orilla del Asia Menor y su transformación en una poderosa base naval obedeció al propósito de dominar los pozos de petróleo del Irak y los "pipelines" que conducen el precioso líquido al puerto de embarque, de la misma manera que la ocupación británica de Egipto y del Sudán obedeció al propósito de controlar la producción de algodón después de la pérdida de las colonias inglesas de América del Norte.

Pero no todos los países han podido adueñarse de recursos naturales diseminados por las cinco partes del mundo, y la nueva ética internacional hace cada día más difícil su adquisición, así que los países menos afortunados se ven precisados a buscar otras soluciones o sea sustituir los recursos predispuestos por la naturaleza con otros de creación artificial, por medio de la transformación y elaboración de sucedáneos.

Bajo este aspecto Italia fascista ha realizado un gran esfuerzo autárquico para librarse de la dependencia del extranjero para sus carburantes y una reciente estadística indica que de los 8.749 vehículos para servicios públicos existentes en Italia, el 87 por ciento o sea 7.696 funcionan con carburante nacional.

Este resultado ha sido obtenido gracias a una ley de noviembre de 1935 provocada por las sanciones decretadas en Ginebra contra Italia

que amenazaban con paralizar sus servicios públicos de transportes automóviles que ahora están asegurados con plena autarquía o sea con independencia del extranjero.

Carlos A. GARCIA.

SUBSIDIO AL COMBATIENTE

AVISO

En vista de consultas que le han sido formuladas, la Inspección General de Subsidio al Combatiente ha hecho saber a las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, lo siguiente:

"No ofrece duda de ningún género que, en tanto no se decreta por el Gobierno la derogación del Decreto de 9 de noviembre de 1939, los recargos han de seguir aplicándose en la cuantía que determina el artículo primero del mismo.

El mantenimiento del Subsidio lo aconseja, entre otras razones, la necesidad de que el Estado se reintegre, sino del todo, al menos de parte de las sumas considerables que aportó a los fondos del Subsidio de sus recursos ordinarios y además, porque con arreglo al Decreto de 21 de diciembre de 1939, si los ex-combatientes sin trabajo han de disfrutar diez meses los beneficios establecidos por el Decreto de 16 de mayo del mismo año, los últimamente licenciados no cesarán en nómina hasta febrero de 1941".

Lo que se hace saber a los comerciantes e industriales de esta provincia, por medio del presente aviso, para evitar perjuicios a los fondos del Subsidio y sanciones a los interesados. Soria 24 de abril de 1940.—El Presidente, Pedro Beltrán.

Contestaciones al programa vigente de ingreso en Peritos Agrícolas.

FISICA, 20 pesetas; CIENCIAS NATURALES, 15 pesetas; QUIMICA, 10 pesetas. De venta en la Librería de E. Las Heras, — Soria.

El año 1940 es un año de Venus

El planeta Venus nos aparece por de pronto como estrella vespertina, y desde Julio hasta fin de año, como estrella matutina. En su recorrido actual, es ahora cuando se nos presenta con su máximo esplendor. Llega incluso una época del año en la que para nosotros es invisible, cuando en su órbita alrededor del Sol que, como es sabido, se desliza dentro de la órbita terrestre, se coloca, en junio, delante del Sol y nos muestra su lado oscuro. En efecto, al igual que la Tierra, Venus no es un astro que tenga luz propia.

Se comprende el asombro de Galileo, que fué el primero en comprobar este hecho: al escudriñar el firmamento con ayuda de su primitivo telescopio, vio a Venus en forma de media luna, iluminada tan solo desde el lado del Sol. Así nos presenta ahora también a nosotros a través de nuestros instrumentos de televisión, como una media luna, un poco amplificadas, que el lado izquierdo tiene un corte oscuro.

Su actual posición, sin embargo, a la izquierda del Sol, es la más propicia para nuestra vista, pues su fuerza luminosa es en esta época diez veces mayor que la de Júpiter y, como única estrella, tiene incluso una amplia y extensa corona, como la luna, visible cuando las condiciones atmosféricas lo permiten.

¿De dónde proviene este intenso esplendor de Venus? Se debe a que en su actual posición se halla muy

próxima a nosotros, habiéndose reducido su distancia de más allá del Sol de 250 millones de kilómetros a unos cien millones de km., que es su actual alejamiento. Llegará incluso a aproximarse hasta solo 40 millones de km. de nosotros, pero entonces no será visible, ya que se encontrará entre la Tierra y el Sol, es decir, en la llamada conjunción inferior. Debido a que la Tierra se mueve en un plano casi igual al suyo, la órbita de Venus nos parece variable en su dirección, ya que se halla a veces a la izquierda y a la derecha del Sol, así como delante y detrás de éste.

La explicación de su intenso resplandor se halla también en la extraordinaria fuerza de reverberación de sus capas externas de aire y gas que, según el astrofísico Arrhenius, equivale a un 76 %, y la hace brillar con la blancura de "nieve recién caída".

Acercas de la composición de esta capa que envuelve a Venus, las investigaciones no han dado todavía resultados seguros: su densidad es tal, que no es posible descubrir a través de ella lo que hay en la superficie de esta nuestra "estrella hermana", al contrario de lo que ocurre con Marte, cuyo mapa puede verse a través de la ligera capa de aire que le rodea, y ha sido fotografiado ya innumeradas veces. Por lo tanto, Venus sigue siendo para nosotros una bella incógnita.

Juan de ROCA

DEPORTES

Athlétic-Aviación campeón

Primera división

RESULTADOS

Zaragoza F. C., cuatro; R. C. D. Español de Barcelona, uno. ATHLETIC-AVIACION, dos; Valencia F. C., cero. HERCULES, F. C., tres; Sevilla F. C., tres. ATHLETIC C. de Bilbao, tres; Real Madrid F. C., uno. BETIS BALOMPIE, dos; C. Celta de Vigo, cero. BARCELONA F. C., tres; Racing C. de Santander, uno.

CLASIFICACION GENERAL

J. G. E. P. F. C. P. Athletic-Aviación 22 14 1 7 43 29 29 Sevilla F. C. 22 11 6 5 60 41 28 Athletic de Bilbao 22 11 4 7 57 43 26 R. Madrid F. C. 22 12 1 9 46 34 25 R. C. D. Español 22 11 2 9 46 41 24 Hércules F. C. 22 9 5 8 31 35 23 Zaragoza F. C. 22 7 7 8 30 40 21 Valencia F. C. 22 9 3 10 39 45 21 Barcelona F. C. 22 8 3 11 32 38 19 Celta de Vigo... 22 9 1 12 45 19 16 Betis 22 6 4 12 61 41 16 Racing 22 6 1 15 37 55 13

EL ATHLETIC-AVIACION CAMPEON

Madrid.—El Athlétic-Aviación de Madrid es campeón de España, de Liga.

Terminado el encuentro en Valdecas entre el Athlétic-Aviación y el Valencia numeroso público se quedó en el campo por largo rato en espera de los detalles y resultado del que se jugaba en Alicante: a medida que los datos iban llegando los partidarios del Athlétic pasaban de la alegría a la discusión, según que empatara o perdiera el Hércules.

Por fin cuando terminó el encuentro en Bardín, y el teléfono comunicó

el empate final, se desbordó el entusiasmo de los athléticos que allí mismo en los vestuarios y en las dependencias del estadio hicieron objeto a los nuevos campeones de España, de Liga, de un clamoroso testimonio de admiración. Se improvisó una pequeña fiesta y desde el campo en numerosos coches el equipo y varios miles de socios se trasladaron al local de la calle de Alcalá, donde durante largo rato se prolongaron aplausos y vitores en honor del Athlétic-Aviación. Con los resultados de esta última jornada, queda clasificado el Athlétic-Aviación en primer lugar, el Sevilla en segundo y el Athlétic de Bilbao en tercero.

Descienden automáticamente a la segunda división el Racing santanderino y el Betis Balompié, y se clasifican en décimo lugar el Celta de Vigo, que tendrá que jugar un partido de promoción en Madrid como terceron neutral, para decidir el club que quedará en primera división. Su rival el sub campeón del grupo de cinco clubs, está jugando la segunda división.

Pasatiempos

Solución al problema número 6 publicado el sábado: HORIZONTALES. 1.—Funicular. 2.—Sinovia. 3.—Re. Celia. As. 4.—Axo. Seo. Ful. 5.—Sima. Rapé. 6.—Clausstrilla. 7.—Eira. Nilo. 8.—Noe. Ara. A. c. 9.—St. Atila. Ac. 10.—Amenaza. 11.—Presagiar. VERTICALES. 1.—Proscenio. 2.—Exilios. 3.—Su. Amaré. Ar. 4.—Nie. Aua. Amé. 5.—Inés. Seta. 6.—Costerlina. 7.—Uvío. Alga. 8.—Lia. Rio. Iza. 9.—A. a. Falla. A. a. 10.—Suplica. 11.—Maleantes.

LA SEÑORA

D. Raimunda Calvo Rubio

falleció en Rioseco de Soria el día 27 de Abril de 1940

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los auxilios espirituales

D. E. P.

Su resignado esposo don Felipe García Yunquera, hermano don Estanislao Calvo, hermana política doña Petra Heras, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amigos y relacionados, una oración por el eterno descanso de su alma. Rioseco de Soria 1 Mayo 1940.

GUERRA ECONOMICA Y FINANCIERA

Los ingenios que esperaban que esta guerra produjera beneficios a los neutrales están convencidos para estas horas de su equivocación. Y seguramente formarán en esa legión de pesimistas que ya se han colocado en el lado contrario, produciendo, como sucede en las Bolsas con los timoratos, faltos de sentido, una exageración de la contrapartida.

Indudablemente que, a medida que avanza el tiempo, los beneficios de la guerra se ahondan. Se ahondan, sobre todo, para los países neutrales que se encuentran sometidos a la constante coacción de los bloqueos y los contablogues, a la latente influencia demoleadora de la guerra sobre los mercados, muchos cortados o sin posibilidad de función corriente y lógica, con el juego de monedas absolutamente trastornado al producirse la nueva fase monetaria de la libra a cambio libre, última complicación para los comerciantes e industriales de los países que no encuentran todavía la guerra.

Este caso de la libra esterlina tiene su historia. Los ingleses han abandonado el control de la moneda. Obligan a sus naturales a pagarla en sus negocios de importación al cambio oficial. Luego ellos verán si quieren venderla más barata. Pero dejando a la exportación con el cambio libre no se le hace más que conceder una prima, un "dumping" financiero que perjudica a los restantes países y de una manera especial a los Estados Unidos.

Franceses e ingleses, muy de acuerdo en todo, por lo menos superficialmente, se están ahora beneficiando de este régimen anormal de sus monedas, ligado al acuerdo tripartito con Washington para ciertas cosas, pero no para otras. La última consecuencia de este hecho es que se va sustituyendo a la moneda inglesa en los usos comerciales. Nadie quiere vender nada en el exterior más que a base de dólares. Inglaterra y Francia por un lado quieren imponer la libra esterlina y ya comienza a hablarse de que, en adelante, cuantos países tengan relación con ellos habrán de emplear la libra esterlina. Se va, daramente, a la creación de una moneda libra-franco—la libra de cotización invariable oficial de Londres—que ya aceptan incluso otras naciones. Sin pararse en barras, sin hacer otras

consideraciones los franceses registran con cierta alegría la perspectiva de esa moneda libra-franco que representan los tres cuartos del movimiento de negocios del mundo, constituirá —para ellos solamente— una potencia financiera que sólo tendrá rival en Norteamérica. Recordemos al respecto que este juego no es cosa extraña para los ingleses. Cuando en 1914 se declaró la guerra, lo primero que hizo Inglaterra fué centralizar en su mercado financiero de Londres la cotización de la libra esterlina. Y un gran Banco inglés, diariamente, desde su oficina metropolitana, en una simple hoja de papel centralizaba al cerrar la jornada cuantas operaciones en libras esterlinas a plazo o al contado se realizaban en el mundo. Ahora bien ¿se encuentra Inglaterra en "forma" para repetir la hazaña? Esto es lo que nos va a decir la guerra.

Pedro Rico Ruano

COMISION

Inspectora Provincial de MUTILADOS

Relación nominal de Caballeros Mutilados, que tienen en esta Comisión el Título Definitivo.

Angel Baraona del Amo, Atilano Llorente Almazán, Benigno Sotillo Sotillo, Braulio Galán Novella, Constantino Heredia Sanz, Damián Manso Manso.

Eusebio Rebollo Latorre, Francisco López Ruiz, Fernando Pérez Ursarte, Félix Gracia Cantero, Fausto Yagüe Rífula.

Guillermo Palacios Giménez, Jesús Fernández Fernández, Juan Aparicio Sebastián, Jesús Herranz Torrubiano, Juan Diego Gonzalo, Luis Rodríguez López, Leandro Llorente Gil.

Manuel Duro León, Manuel Cobey Canela, Máximo Domingo García, Marcos Ureta Galbán, Paulino Pérez Giménez, Porfidio Vivaracho Oliva.

Teleforo Gutiérrez Oscola, Florencio Miguel de Vinales, Isidro Notario Aberturas, Jerónimo Muñoz Muñoz, Mariano Sarmiento Ce-

CRONICA INTERNACIONAL GASTOS DE GUERRA

Aun no curado el mundo de las heridas económicas de la guerra anterior, vuelve a hablarse de sumas fantásticas de dinero, que ya se ha tragado la guerra actual. Hasta los neutrales se ven envueltos en el vértigo del rearme y no dan tregua a los dispendios cuantiosos para cubrir las necesidades prebélicas. Los Estados Unidos sienten también la necesidad de aumentar sus defensas en vista del sesgo que toma el conflicto europeo. El senador Pittman acaba de comentar el nuevo Presupuesto extraordinario, votado por la Cámara de Washington, para reforzar la marina norteamericana en términos tales que Norteamérica se baste a sí misma para su defensa. La cifra presupuestada alcanza casi seiscientos cincuenta millones de dólares. No tardaremos en saber que Tokio ha adoptado una decisión análoga, porque aquella famosa proporción de 3-3-1 ha pasado ya a la historia.

La guerra no es un placer para nadie cómo ha de serlo! Pero, a veces es un lujo que hay que pagar, como vulgarmente se dice, a pre-

cio de oro. Según las declaraciones del Ministro de Hacienda británico en la baja Cámara, los gastos para el año próximo en el capítulo de guerra serán de dos mil millones. La algoritmia casi se pierde en este dólido de ceros. En los siete meses que llevamos de guerra, Inglaterra lleva gastados unos noventa millones de pesetas y se calcula que será necesaria otra cantidad doble para cubrir los gastos hasta fin de año. Porque no hay que olvidar que, aunque los aliados se apunten resonantes éxitos en Noruega, los críticos militares londinenses auguran que la guerra situada en Escandinavia va a ser larga, y para vencer será necesario acumular una gran cantidad de hombres y pertrechos bélicos.

¿De dónde va a salir ese dinero? Si a esta pregunta hubiesen de contestar los yanquis, responderían que de ninguna parte. En efecto, Washington aun andaba lejos de reembolsarse las cantidades prestadas a los aliados en la guerra anterior, cuando ha estallado el conflicto actual. Pero los Estados tienen que

hacer lo posible por allegar ese género de recursos económicos y esto lo hacen por medio de sus ministros de Hacienda. Los Ministros echan, pues, mano de los impuestos extraordinarios, que en Inglaterra han sido duplicados y aun triplicados en el mismo comienzo de las hostilidades y, a pesar de ello, se ha visto ahora que no son suficientes, habiendo de implantarse otros nuevos. Entre las nuevas cargas ideadas por el Ministro de Hacienda inglés está el impuesto sobre todas las ventas que los comerciantes al por mayor hagan a los comerciantes al por menor, exceptuando los víveres y las bebidas. Según este nuevo arbitrio, el Estado inglés de cada treinta pesetas se llevará diez. Los aliados siguen, pues, con su antiguo sistema, según las normas aconsejadas por el liberalismo económico. Los pueblos totalitarios, sin embargo, hace tiempo que instauraron otro género de normas, y con él les va mucho mejor. Así, por ejemplo, Alemania tiene también, indudablemente, gastos de guerra. Pero Alemania paga sus gastos interiores con su papel moneda y los gastos exteriores, que no puede pagar con ese papel, los satisface con los productos de su trabajo. Es decir que la conclusión de que el trabajo es oro, es el concepto que ha revolucionado el sistema económico. Por consiguiente, en Alemania la cuestión de los enormes gastos de guerra no es dificultada. El único problema consiste en procurarse las materias primas realmente importantes, a saber: el mineral de hierro sueco y el petróleo rumano. Pero estos problemas ya están solucionados, porque Narvik ya no podrá embarcar el hierro que antes se encaminaba hacia los centros manufactureros alemanes, por medio del puerto de Lulea, —ya que la primavera está muy entrada y las aguas del Báltico vuelven a ser líquidas—. En cuanto al petróleo, sabido es el buen estado de ánimo en que el Gobierno rumano se halla con relación a las necesidades del Reich. Los gastos de guerra, pues, serán enjugados con el trabajo de los beligerantes. Quien mayor rendimiento de trabajo pueda dar, ese es el que mejor liquidará sus gastos.

R. A.

La futura economía de los países nórdicos

Por JUAN de EGA

Los medios competentes alemanes han declarado que cuando termine el conflicto, las tropas del Reich regresarán a su territorio y los países ocupados en la actualidad por los soldados alemanes recobrarán su plena soberanía. Esta afirmación ha sido reiterada muchas veces por el Reich y no hay motivo racional para desmentirla. Sin embargo, es innegable —tampoco sería lógico pensar lo contrario— que la influencia política del Reich suplantará en aquellos países a la de los aliados, y por lo que respecta a la economía éstos pueden despedirse, desde este momento preciso, de las ventajas que una política más o menos aliadófila en Noruega y Dinamarca venía ofreciéndoles. De las anteriores consideraciones no descartamos tampoco a otro país escandinavo: Suecia.

De los tres países nórdicos, Dinamarca reviste especialmente la significación de un país agrario. La agricultura danesa se ha especializado desde hace largo tiempo en la producción de artículos de alta calidad, como el queso, la manteca, el tocino y los huevos. La exportación de manteca de Dinamarca ocupa el primer lugar en el mundo, y algo semejante puede decirse de la exportación de huevos, carne de cerdo, tocino y manteca.

Noruega es igualmente un país de clima muy favorable para la agricultura a consecuencia de la proximidad de la corriente templada del gulf-stream. Sin embargo, el carácter montañoso y accidentado del país ha hecho que hasta ahora solo se cultive el 3 por 100 del territorio disponible, como consecuencia, Noruega precisa la importación de una gran parte de los artículos alimenticios que consume y sólo dispone de pescados en gran cantidad; al mismo tiempo la industria pesquera representa el capítulo más importante de la exportación. También es considerable la industria maderera noruega, pues aun que el país no puede cubrir sus propias necesidades en madera, las importaciones de madera en bruto desde Finlandia, Suecia y Rusia son trabajadas en Noruega y vueltas a ex-

portar en forma de objetos tallados, pasta de papel, papel fino, etc. Otra de las riquezas que Noruega cuenta son ricos yacimientos minerales de diversas especies. Sin embargo, el verdadero tesoro nacional de Noruega es su flota. Este país es esencialmente tierra de navegantes y su flota mercante con cuatro millones de toneladas figura en el cuarto puesto de entre las mundiales después de Inglaterra, Norteamérica y Japón. El enorme desarrollo de la flota noruega se pone todavía más de manifiesto si se considera su tonelaje relacionado con la densidad humana del país. A cada noruego corresponden en efecto, mil cuatrocientos doce toneladas, mientras que a cada inglés solo trescientas nueve, a cada sueco doscientas cuarenta y tres y a cada alemán cincuenta y seis. Aprovechando su gran número de unidades navales Noruega ha sabido desarrollar la pesca de la ballena hasta convertirla en una de las primeras fuentes de ingreso del país.

Suecia es el mayor y el más importante de los países escandinavos. Al contrario de Dinamarca y Noruega, es este un país esencialmente industrial, produciendo acero, máquinas de toda clase, cerillas, celulosa, etc., para sólo mencionar sus productos más importantes.

El bloqueo aliado y ahora la guerra escandinava han paralizado por completo el movimiento mercantil de los países citados; nos referimos al movimiento hacia occidente. En cuanto a desparezca el colapso actual, toda esa riqueza variará necesariamente de rumbo, o por lo menos habrá de orientarse en el sentido explicado al comienzo de estas líneas. Es sabido que los intereses comerciales marchan siempre al unísono de los intereses políticos. Son como el flujo y reflujo de unas mismas aguas; la política orienta a la economía, y los intereses mercantiles son casi siempre los aspiradores de los movimientos políticos.

Lea usted miércoles y sábados EL AVISADOR NUMANTINO

ANUNCIOS GENERALES

BOLSA DEL TRABAJO
"El artículo 6.º del decreto del 15 de mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.
Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio, acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.
Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el decreto de 14 de octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas."

TERRENO.—Se vende terreno para edificar en el alto de la Dehesa. Informes: don Ezequiel Heras, General Mola, 14, 5.º

BILLAR.—Grande usado, sin paño. bolas ni tacos; se vende barato. Circular Amistad (Soria).

OVEJAS.—Se venden 62 parejas de ovejas con sus crías, de todo diseño. Para tratar, dirigirse a don Marcos Pérez en Iruero.

AMA DE CRIA.—Se ofrece con leche de ocho días para criar en su casa. Dirigirse a don Bernardino Palomar, Matute de Almazán.

SIRVENTA.—De 40 a 50 años de edad sin tener que salir al campo, se necesita. Dirigirse a Claudio Diez, Cubo de la Sierra.

OVEJAS.—Se venden 93 parejas, con crías nacidas de febrero en adelante. Todas en inmejorables condiciones. Para tratar, con su dueño Felipe Hernández, en Los Llamosos.

MUTUALIDAD General Agropecuaria, filial de la Asociación General de Ganaderos de España, hace los seguros de accidentes en la Agricultura, e industrias derivadas, incendios de cosechas, edificios y pedriscos.
Para informes, al Delegado Provincial en Soria, ALFREDO HERNANDEZ, Agencia de Negocios, Aduana Vieja, 2.

INSTITUTO PSIQUIATRICO PEDAGOGICO "PEREIRA"
para niños, niñas y jóvenes retrasados mentales, psicopáticos o difíciles. Situación, instalación y organización excelentes. Tratamiento psiquiátrico-pedagógico científicamente individualizado. Ambiente familiar. Espléndido parque-pinar. Profesorado especializado. Terapéutica de ocupación.
AVENIDA DE JOSE ANTONIO, 58. CHAMARTIN (MADRID). TELEFONO 30090

BALLESTEROS SASTRE
EX. CORTADOR DE LA CASA MIRANDA
Últimas novedades en géneros del país y extranjeros
Visita este capital y pueblos importantes cuatro veces al año
Dirección: PLATERIAS, 16.—VALLADOLID

El agua **CASTROMONTE VITA** no es simplemente un agua de mesa más.
El agua **CASTROMONTE VITA** por sus propiedades diuréticas y digestivas es el agua de uso imprescindible en las enfermedades del Riñón y vías urinarias, Hígado, Estómago.
El agua **CASTROMONTE VITA** se vende en botellas y garrafones precintados y capsulados, a precios que permiten su consumo diario, sin esfuerzo económico.
Pídala por teléfono a nuestro distribuidor más próximo

GANADEROS: Máquinas de castrear ganado lanar. Ferrería Barrutia. Tauste (Zaragoza).

SE VENDE un carro seminuevo para una caballería, propio para transportar cerdos, una yegua a toda prueba y aparejada de varas; todo junto o separado.
Dirigirse a don Victoriano Valer, Bajada del Carmen, 11, Soria.

AFILADOR.—Se necesita afilador que sea competente y que conozca máquina de vapor.
Dirigirse a Vda. de Pompeyo Pérez, Fábrica de Maderas, Molinos de Duero.

SIERRA.—Se vende una sierra de cinta de 120, marca Guillet. Darán razón: General Mola, 71, 2.º. Soria.

Eloy Amestoy
MEDICO DENTISTA
General Mola, 9
SORIA

GAITERO.—Gaitero y redoblante se necesitan en este pueblo, para las fiestas del 20 de mayo y 8 y 9 de septiembre. Los que deseen amenazarlas se dirigirán a esta Alcaldía lo antes posible, manifestando los honorarios que desean cobrar por ambas fiestas, bien entendido que se les da la manutención.
Villaseca de Arciel, 23 abril de 1940.—El Alcalde, Andrés Blasco.

APRENDIZ.—Se necesita aprendiz de herrero que esté algo impuesto en el oficio.
Para tratar, con Emiliano García en Pozalmuero.

TRAPOS Y GOMAS se compran, de todas clases.
Dirigirse a Francisco del Amo, Paseo de la Florida, Soria.

HERNIAS ¿Cómo pueden curarse?

Ilustres cirujanos han venido sosteniendo que en la infancia curan todas, sin excepción, y algunas en la edad adulta cuando se logra contenerlas permanentemente. Pero esta contención perfecta no se obtiene sino muy raras veces recurriendo a los bragueros o vendajes que el comercio proporciona. Si se quiere asegurarla, es preciso recurrir, en cada caso a un APARATO CONSTRUIDO "AC HOC" y de características adecuadas a la ensilladura lumbar del individuo y forma de sus caderas, a la clase, desarrollo y fuerza expansiva de su hernia, a la consistencia y laxitud de sus cubiertas y a las modificaciones susceptibles de observación que haya experimentado en su trayecto, sacó y contenido. Ahora bien; para conocer y plasmar todo esto, aparte de que es imprescindible, claro está, ver al herniado previamente, son asimismo necesarias cierta preparación científica y una técnica especial.

Nuestro método, que por los principios en que se funda y el estudio constante que su práctica requiere nada tiene de común con los demás y al cual debemos numerosas y sorprendentes curaciones en los 42 años que llevamos aplicándolo, garantiza siempre aquella perfecta contención tanto en el hombre como en la mujer aunque se trate de hernias crónicas, abandonadas desde antiguo, o de las de gran tamaño y cargadas de epiplón engrosado a consecuencia de brotes inflamatorios, o de las aparentemente irreductibles por la formación de falsas adherencias, o, en fin, de las que fueron operadas y después se han reproducido con un volumen y una incoercibilidad mayores. A base de conseguir este éxito aceptamos los encargos y nos obligamos con los clientes.

Eventraciones, caída del estómago; desviaciones de la columna vertebral, corvaduras de las piernas, etc. etc.

D. Jerónimo Farré Antiquo ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.
Recibirá visitas en SORIA, de once a una y de tres a seis en el HOTEL COMERCIO, la tarde del día 2 y la mañana del 3 del mes de Mayo. En BURGOS de OSMÁ el día 4 en el HOTEL PINILLA. En MADRID, en su GABINETE, calle del Marqués de Valdeiglesias (antes de las Torres), número 5.

Historia de la Cruzada Española

Publicación mensual. Precio de la suscripción anual (doce tomos), DOSCIENTAS PESETAS, al contado y 240 pesetas a plazos.
DIRECCION LITERARIA: D. Joaquín Arrarás Iribarren.
DIRECCION ARTISTICA: D. Carlos Saenz de Tejada.
DELEGADO DEL ESTADO: D. Ciriacó Pérez Bustamante.
Se admiten suscripciones y pueden verse los tomos publicados en la Librería de E. las Heras.—Soria.

TRANSPORTES
con camiones rápidos de 10, de 5 y de 3 toneladas, a precios moderados
Dirigirse a su dueño
FAUSTO DIEZ

COMPRO toda clase de pieles. Transformaciones, arreglos y curtidos.
Mariano Carrascosa, cortador de pieles diplomado, Tejera, 14 y 16, primero, dcha., Soria.

E. SANZ VILLA
MEDICO-OCULISTA
GENERAL MOLA, 84, 2.º
SORIA
LECCIONES.—Bachillerato, ingreso Instituto y cultura general.
San Juan, 4, 2.º

Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria
SOCIEDAD DECLARADA OFICIALMENTE BENEFICA
SUCURSAL EN BURGOS DE OSMÁ

Capital propio del Establecimiento en 31 de Diciembre de 1939 ... 1.337.610'60
Fondo de reserva en igual fecha ... 1.419.550'29

Capital en imposiciones ... 15.163.822'22
Libretas de ahorro en circulación ... 10.602
IMPOSICIONES. — Admitense imposiciones en cartillas de ahorro, ordinarias y privilegiadas, abonándose el interés máximo que autorizan las disposiciones oficiales.
PRESTAMOS. — Se conceden préstamos en condiciones muy ventajosas, especialmente para fomentar y mejorar la agricultura, la ganadería, la riqueza forestal y para la edificación de viviendas higiénicas en la Ciudad y en los medios rurales.
Dirigirse la correspondencia al Director, Plaza de San Loteban, núm. 3, bajo.—SORIA.

SUSCRIBASE A "El Avisador Numantino"

NOTICIAS

Donativos en metálico y libros.— Para conmemorar la Fiesta del Libro...

Dichos libros y donativos serán destinados a las bibliotecas de hospitales...

Funeral por los escritores caídos.— Organizado por el Patronato para el Fomento de Archivos...

Mecanografía, Taquigrafía, Ingreso Bachillerato, Cultura General.

General Mola, 50, 32

Fallecimientos.—El día veintidós de abril dejó de existir en Oteruelos...

Desearse en paz la finada y reciban su apenado esposo don Félix García...

En San Pedro Manrique dejó de existir, a los 62 años de edad...

Nos asociamos al dolor que experimentan su apenada esposa doña Juana Izquierdo...

—El día 29 de abril, a la edad de un año, subió al Cielo, en Soria, la niña Lidia Gómez Martín...

—En Santa Cruz de Yanguas falleció, a los 60 años de edad, la respetable señora doña Eleuteria Jiménez Lozano.

—En Riósco de Soria dejó de existir, el día veintisiete de abril, a los 63 años de edad...

¡POR 20 PESETAS! Enviamos reembolso g. v., libre portes, caja 3 kilos...

El mes de Mayo en el Carmen.— Todos los días a las siete y media de la tarde se rezará el santo Rosario...

Preparación ingreso Bachillerato. Clases especiales de Latín, Italiano, Taquigrafía y Cultura general...

Cuerpo de Telégrafos. Centro Provincial de Soria. Radiodifusión.— El plazo voluntario e inampliable para la expedición de licencias...

Soria, 30 de mayo de 1940.—El Delegado Jefe del Centro J. Sanz Fullera.

Boda.— El sábado último, en la iglesia parroquial del Salvador, de la villa de Suellacabras...

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Daniel Frías Rodrigo...

Desearnos al nuevo matrimonio muchas venturas y felicitamos cordialmente a sus respectivas familias.

Cine Proyecciones.—"El sueño de Gulliver".—Las famosas aventuras de Gulliver en el país de los enanos...

Cine Ideal.—En este salón se proyectará mañana en estreno, la gran producción Metro Goldwyn...

Cupón Pro-ciegos. Números premiados.—Día 27 de abril, núm. 838; día 29, núm. 437; día 30, núm. 501.

OFICIALA se necesita, adelantada y primorosa.

Para informes: Teresa Javierre, Plaza de Franco, 9-2.º-SORIA.

Triunfo de una soriana.— En las oposiciones que se están celebrando para proveer plazas de mecanógrafos...

Nuevo procedimiento para coger caracoles.—Sabido es que los caracoles salen después de un aguacero...

Hoy un sabio naturalista recomienda el siguiente procedimiento para coger esos sabrosos moluscos...

Se reúnen cuatro amigos. Uno lleva una linterna; otro una sartén; otro una regadera...

Los Previsores del Porvenir.— Se pone en conocimiento de todos los señores pensionistas...

SEGADORA.—Se vende una máquina segadora agavilladora en buenas condiciones.

CARRO.—Se vende un carro para bueyes, en buenas condiciones.

La comunión de los enfermos.— Mañana jueves, festividad de la Ascensión del Señor...

Los excombatientes de Uero.— Con motivo de la Fiesta de la Unificación, los valerosos excombatientes del pintoresco pueblo de Uero...

Cuando los heroicos militares salieron del templo el público los aplaudió con gran entusiasmo.

El nuevo matrimonio, que recibió muchísimas felicitaciones, a la que unimos la nuestra muy cariñosa...

Cultos que la Asociación de labradores dedica a Nuestra Señora la Virgen del Mirón.

Deportes.—Con el fin de dar mayor realce a los partidos de fútbol...

Comisión Provincial del Subsidio al Combatiente.—Se pone en conocimiento de los beneficiarios de las nóminas...

Los lunes, día de Plato Unico.— Recordamos a nuestros lectores y al público en general...

JEFATURA PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES DE SORIA

DISTRIBUCION DE ARTICULOS

NOTA

Desde el día 3 al 11 del actual mes de mayo, los titulares de las cartillas de racionamiento...

FERIAS Y FIESTAS.— Durante los días 12, 13, 14 y 15 del actual tendrán lugar en esta villa las ferias y fiestas llamadas del Cautivo...

Almuerzo 1 de mayo de 1940.—El Alcalde, Manuel Jiménez; el Secretario, Saturnino Gregorio.

Para tratar, dirigirse a su dueño, Lorenzo Sancho, en Taroda.

Boda distinguida.— A las cinco y media de la tarde del día 27 de abril último, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores...

Actuó como madrina en la ceremonia nupcial doña María Manuela García, Viuda de Morales...

El nuevo matrimonio, que recibió muchísimas felicitaciones, a la que unimos la nuestra muy cariñosa...

Enhorabuena.

El día 15, festividad de San Isidro a las once, función con sermón por el mismo orador.

Delegación Nacional de Ciegos. Soria.—Esta Delegación se complace en participar al público...

Petición de mano.—Por don Aurelio Castillo, industrial de Osmá-La Rasa...

Plato Unico.—De hoy al 15 queda abierto el pago del Plato Unico en las oficinas instaladas...

FERIAS Y FIESTAS.— Durante los días 12, 13, 14 y 15 del actual tendrán lugar en esta villa...

Almuerzo 1 de mayo de 1940.—El Alcalde, Manuel Jiménez; el Secretario, Saturnino Gregorio.

Para tratar, dirigirse a su dueño, Lorenzo Sancho, en Taroda.

ULTIMA HORA

INFORMACION GENERAL

Servicio telefónico de la Agencia E. F. E.

España

CONFERENCIA DEL SEÑOR "GARCIA BELLIDO"

Madrid.—La Sociedad Española de Antropología, Etnografía y Prehistoria celebró sesión ordinaria bajo la presidencia del Excmo. Sr. Marqués de Lozoya...

Se trata de un antro céltico, análogo a otros hallados en Galicia y Portugal en el que la existencia de restos humanos parece que corresponde, según la opinión del conferenciante...

Enhorabuena.

El día 15, festividad de San Isidro a las once, función con sermón por el mismo orador.

Deportes.—Con el fin de dar mayor realce a los partidos de fútbol...

El comunicado de la tarde expresa: "Actividad normal de los elementos de contacto. Nuestras patrullas han capturado algunos prisioneros..."

PARTE OFICIAL INGLES

Londres.— El parte oficial de anoche dice que durante la jornada del domingo el enemigo presionó fuertemente en el Valle de Lillehammer...

PARTE ALEMANA

Berlin.— El Alto Mando dice que después de la jornada victoriosa de ayer las tropas alemanas han continuado su avance...

PARTE ALEMANA

Berlin.— El Alto Mando dice que después de la jornada victoriosa de ayer las tropas alemanas han continuado su avance...

En la región de Aalesund y Andalsnes han sido incendiados campamentos, hangares, cuarteles y depósitos de petróleo...

El domingo fué derribado un avión británico al Noroeste de Christiansund. Los cazasubmarinos alemanes han hundido dos o tres sumergibles del enemigo...

PARTE OFICIAL FRANCISES

Paris.— El comunicado oficial de la mañana de ayer dice: "Nada que señalar durante la noche..."

PARTE OFICIAL FRANCISES

Paris.— El comunicado oficial de la mañana de ayer dice: "Nada que señalar durante la noche..."

PARTE OFICIAL FRANCISES

Paris.— El comunicado oficial de la mañana de ayer dice: "Nada que señalar durante la noche..."

Expuso don Juan Cabré los resultados de su investigación sobre el armamento español, trabajo realizado en cooperación con su hija la conocida investigadora señorita Encarnación Cabré...

LA FIESTA DEL DOS DE MAYO

Madrid.— Coincidiendo la fecha del 2 de mayo solemnidad patriótica tradicional con la del día de la Ascensión, la Delegación del Trabajo ha acordado que tal día sea festivo para todos los efectos...

MULTA POR PRECIOS ABUSIVOS

Málaga.—Ha impuesto el señor Gobernador civil de esta provincia la multa de 50.000 pesetas a la Casa "Gómez Hermanos"...

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

Las horas no trabajadas en este día serán recuperables en los sucesivos.

La multa de 50.000 pesetas a la Casa "Gómez Hermanos" por vender tejidos a precios abusivos.

EL MINISTRO DE EDUCACION EN BARCELONA

Barcelona.—El ministro de Educación Nacional, Sr. Ibañeta Martín, visitó a última hora de la tarde de ayer la Jefatura provincial del Movimiento...

El Ministro se dirigió después al altar de los Caídos, donde depositó una corona y pronunció las palabras "José Antonio y demás caídos por España"...

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Por la noche fué obsequiado con una comida, invitado por el Presidente de la Diputación.

Las fuerzas alemanas han obtenido grandes victorias en territorio noruego y el Ejército aliado se ha replegado en algunos sectores

Extranjero

avión británico al Noroeste de Christiansund. Los cazasubmarinos alemanes han hundido dos o tres sumergibles del enemigo en Skagerrak.

Sin novedad en el frente del Oeste.

PARTE DE GUERRA EXTRAORDINARIO ALEMAN

Berlin.—El Alto Mando alemán facilitó el siguiente informe: "Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur y las tropas alemanas se encontraron en la línea férrea al Suroeste de Storen..."

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

Las tropas alemanas que desde Oslo avanzaron hacia el Norte han establecido contacto con las que desde Trondhjem marchaban hacia el Sur...

ANUNCIOS

Montenegro de Cameros

SUBASTA DE PASTOS

Terreno denominado "Los rostriños", que hacen una cabida de 700 cabezas; id. id. "Relosad", que hacen una cabida de 300 id. id. id. "Aguzaderas", que hacen una cabida de 300 id. id. id. "Cameril", que hacen una cabida de 400 id. id. id. "Las Lomas", que hacen una cabida de 400 id. id. id. "Sabinal", que hacen una cabida de 400 id. id. id. "Eralomolino", que hacen una cabida de 400 id. id. id. "Relosortos", que hacen una cabida de 300 id. id. id. "San Vicente y Sillarejo", que hacen una cabida de 400 id. id. id. "La Humbería", que hacen una cabida de 400 cabezas.

Las subastas antes referidas tendrán lugar en esta Casa Consistorial el día CUATRO DEL PROXIMO MES DE MAYO. DANDO PRINCIPIO A LAS DIEZ DE SU MAÑANA, bajo la presidencia del Alcalde que suscribe o del que en sus funciones le sustituya, asistido de un miembro de la Corporación municipal. La ejecución de los aprovechamientos citados se llevará a efecto con arreglo a los pliegos de condiciones Facultativa-económica que estarán de manifiesto en la Secretaría municipal todos los días laborales durante las horas de oficina, hasta el día de la subasta.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Montenegro de Cameros, 23 de abril 1940.—El Alcalde, Julián Redio

LEÑA.—Se desea vender dos vagones de leña seca de pino. Dirigirse a Santiago Rodríguez, en Matamala de Almazán.

VIGAS.—Se venden vigas de pino y chopo de 4 a 6'50 metros. Para tratar, con Sixto García, Toyasol, 4 duplicado, Soria.

ATENCION

Baúles nuevos desde 20 pesetas en adelante.

MALETAS, desde 10 id.

BAULES para Guardia Civil. Lagunas, 1. Soria.

CARROS.—Se venden, uno nuevo para 4 caballerías, y otro en buen uso, para 3 caballerías. Dirigirse a don Pedro Lallana, en Almenar.

D.ª Eleuteria Jiménez Lozano Falleció en Santa Cruz de Yanguas (Soria) el día 18 de Abril de 1940 A LOS 60 AÑOS DE EDAD Confortada con los Auxilios Espirituales D. E. P. Su apenado esposo don Pedro Murillas Alfaro; hijos Bibiano, Antonia, Araceli, Orfelino, Juliana, Leovigildo, Cristobalina y Celestino; hijos políticos Andrés Presentel, Nicanor y Cristina; hermanos Andrés, Félix y Emilia; hermanos políticos, nietos, tíos, primos, sobrinos y demás familia. Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos. Santa Cruz de Yanguas Abril 1940

LA SEÑORA Doña Vicenta Pérez Vera Falleció en Oteruelos el día 26 de Abril de 1940 A LOS 62 AÑOS DE EDAD D. E. P. Su apenado esposo don Felix García; hijos Sabino y Marcos; hermanos don Julian Pérez; hermanos políticos, sobrinos y demás familia. Suplican a sus amistades y relacionados una oración por su eterno descanso, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. Oteruelos 29 de Abril de 1940.